

### 第20回兵庫県消防操法大会 小型ポンプの部に野添分団が出場

8月29日(日)、兵庫県立広域防災センター(三木市)において、第20回兵庫県消防操法大会が開催。約千人が参加し、県下18隊の消防団が出場しました。

播磨町消防団が県大会に出場するのは初めてとあって期待されました。しかし、惜しくも入賞は逃したものの、すばらしい操法を披露しました。出場した野添分団北田さんは、「この大会に至るまで、5カ月間練習に励んできたのにとっても残念です。しかし、分団員の結束を高めることが



▲野添分団健闘しました

でき、よかったですと思いました」と話されました。

▼結果 優勝 神崎町消防団  
2位 神戸市北消防団A  
3位 洲本市消防団

### 手軽にアウトドア

### ファミリーセミナー

子育て学習センターに集う子育てグループや、町内の一般の参加者など0〜4歳の子供のいる家族が、9月4日(土)、大古代村に60組154人集まりました。

講師の栗木剛さん(兵庫県野外レクリエーション指導者協議会事務局長)は、「道具なんてなくても大丈夫」と、段ボール箱にアルミ箔を貼って作る簡易オーブンなどを紹介。参加した親たちから「へえ〜」の言葉が何度も出ました。



▼コロギの親子だよ



▲これでヤキトリも焼ける

バッタを捕まえたり、かくれんぼをしたり、家族で夢中になって自然の中で遊ぶ時間を楽しみました。

### 日本一の中学陸上部

第31回全日本中学校陸上競技選手権大会に、播磨南中学校の3年生の中村仁君、松田浩平君、安立理香さん、大西菜津美さんが選出されました。1校から4人も全国大会に出場するといことは大変な快挙です。

8月22日(日)〜25日(水)に、群馬県で大会が開かれるのを前に、町長室で激励会が行われ、佐伯町長と大辻教育長から「全国で播磨町の名前を響かせてください」「将来も楽しみます。期待しています」と、激励の言葉を授けました。

「去年は5位だったので今年はリベンジ。2冠を狙ってます」という言葉どおり、全国大会で中村君はハードルと4種競技の2種目で優勝を果た

### 播磨南中学校陸上部 中村仁君2冠達成!

し、各選手とも好成績を収めました。

中村 仁君(北本荘)  
110mハードル  
優勝  
記録13・92秒  
4種競技  
優勝  
記録3054点



松田 浩平君(北本荘)  
110mハードル  
準決勝進出  
記録15・01秒  
4種競技  
第4位入賞  
記録2802点



安立 理香さん(本荘)  
100mハードル  
準決勝進出  
記録15・25秒



大西 菜津美さん(東本荘)  
砲丸投  
記録12m94



※4種競技：ハードル、砲丸、走高跳、400mの4種目の記録を得意にして、その合計得点を競う競技。中学陸上に今年から新設された。



▲みんなで〜闘魂 播磨南〜

### 喜瀬川の生き物を探そう!

8月10日(火)。喜瀬川生き物観察会が催され、15組43人の親子がふるさと橋から川面に降りて、一生懸命にタモ網を揺すって生き物を探しました。アメンボウ、メダカ、ザリガニなどの生き物を見つけたら子供たちから歓声があがりました。同時に買った水質判定は水質階級Ⅲという思わしくない結果でした。



▲「何がとれた?」

### 3市2町の子ども棋士が集結

9月5日(日)、中央公民館で開催された東播磨地区子ども将棋大会に播磨町、稲美町、加古川市、高砂市、明石市から総勢97人の小中学生が集まりました。加古川市在住のプロ棋士、井上慶太氏(8段)が見守る中、子どもたちは真剣に将棋盤に向かっていました。



▲真剣な姿がたくさんありました

駒の進め方を間違えて3分で勝負がついてしまつ対局がある反面、納得のいかない結果に悔しくて涙する子どももいました。中学生の部では、あきらめない粘り強い将棋を、長時間に渡って繰り広げた対局があり、勝つた子どもも、負けた子どもも「緊張した。疲れた」と、激戦を振り返っていました。閉会式では、井上8段による大盤を使った講評が行われ、子どもたちは身を乗り出して聞き入っていました。県大会に向けての温かい励ましを受け、新たな闘志をみなぎらせる子どもたちの顔が、一層頼もしく見えました。

大会の結果(各部の優勝者)  
小学生低学年の部  
高橋 裕真君(稲美町)  
小学生高学年の部  
岩本 壮太郎君(明石市)  
中学生の部  
名古 輝君(明石市)

### 花といっしょに暮らす素敵な毎日

### 花と緑の輪

⑰ 栽培歴は? バラ 20数年(22種類、26株) クレマチス 5年(11種類、25株)

植物の魅力は? 植物は、季節の移り変わりを一番身近かに感じさせてくれます。バラの世話には早春の元肥入れ、本剪定、2度の薬剤散布を経て、3月の芽吹きを迎えます。新芽は品種によって、赤・うす緑・緑など変化に富んでいて、なかなか美しいものです。そして、素晴らしい花を咲かせるためには蕾の処理も欠かせません。等々季節の変化に応じてとても忙しいのですが、庭一面に咲いたバラとその香りが大きな喜びをもたらしてくれます。

バラを育てるグループで活動されているというところです。

48年間続いている「加古川ばら会」に所属し、毎年5月の第3土日に行われる展示会に出展しています。現在会員を募集しています。

思い出に残る出来事は? 5年前に体調を崩して入院を繰り返していましたが、バラが前向きな気持ちを呼び起こしてくれました。

失敗談は? いまだに試行錯誤の繰り返しです。



阪口 初代さん宅  
〜野添〜

# 先生たちの熱い夏!

平成14年度から実施された新学習指導要領。しかし学力低下論争の結果、昨年12月に一部改訂が行われました。そして学習指導要領は最低基準であることが示されました。子どもたちは長い夏休みを有意義に過ごせたいでしょうか。学校の先生たちは? 先生たちもこの急激な変化の中で子どもたちにどのようにして力をつけていくか、夏休みを利用して研修に励みました。

▶問い合わせ 教育推進室 ☎0794 (35) 0545



楽しい理科授業を目指して  
教科指導講座

最近、理科離れが問題になっていまます。そこで、播磨町教育委員会では、昨年引き続き、小学校の

先生方を対象に分かる授業、楽しい授業、子どもが夢を持って取り組める授業を目指した理科の研修会を開きました。講師は、神戸市水の博物館の齋藤賢之輔先生。内容は水と空気の性質を生かした実験、磁石のはてな、酸アルカリの試薬づくりなど。

参加された先生方から、「こんな実験方法があったのか」「これなら授業に生かせる」と大好評でした。2学期の理科の時間、教室に



多文化共生への取り組み  
人権教育講座①

不登校生への取り組み  
不登校対策講座

先日、文部科学省の基本調査で不登校児童生徒の2年連続の減少が伝えられました。しかし減少したとはいえ、全国で約13万人。

播磨町でも、「子どもサポート員」の配置やふれあいルームの全面見直しなど、不登校対策に取り組んでいます。しかし不登校児童生徒の問題は特別な問題ではありません。誰にでも起こりえる問題なのです。

兵庫教育大学の八並光俊先生をお招きして、事例研究を通して不登校生への取り組みを研修しました。

教育委員会には、「ふれあいルーム」があります。悩まれる前にご一報ください。



た。今、世界は多文化共生の時代です。川西市立加茂小学校の綿巻秀樹先生による「人権をベイスにした多文化共生の取り組み」、21世紀を生きていく子どもたちに必要な資質になると思えます。

参加型学習会  
人権教育講座②

三木高等学校から井上浩義先生をお迎えし、ワークショップを中心とした人権教育講座を開きました。

「自分のコンディションは、何点ですか」というアイスブレイキングから始まり、本題の差別のない社会を実現するために「阻害するもの」と「促進するもの」をみんなで考えました。それぞれの意見を尊重しながらまとめ、さらにその中でテーマを細かく絞り、個別の項目について話し合い、最後に全体の場合



発表することで意見を共有しました。

みんなが自分の考えや思いを発表し、また他人の意見を聞くことにより改めて自分を振り返ることができた有意義な研修会でした。

学習に生かすパソコン  
情報教育講座

急激な社会変化とよく言われますが、その最たるものがパソコンではないでしょうか。

今回の情報教育講座は、デジタルカメラの活用や画像処理を中心に行いました。ただ使えるだけでなく、どのようにしてそれを授業に生かしていくかを研修しました。幼稚園や学校からも様々な情報がインターネットを通じて発信されています。一度ご覧



多文化共生への取り組み  
人権教育講座②

## 自尊感情を育てよう

### 幼児教育講座

日本子ども社会学会の調査によると、「明日もきこく(こ)」と眠って眠りにつく高学年の児童はわずか30%しかありません。自分を好きでない子どもも女子で44%、男子で33%です。小さいときから正しい自尊感情を育てることが、力強く生き抜く力を育むのです。幼児期は人間として基礎訓練の場、神戸国際大学附属高校副校長の西村寛先生が「夢・風に乗せて・追いかけて」と題し、幼稚園や小学校の先生と熱く語り合われました。

## 基礎基本の定着を目指して

### 学力向上推進委員会

播磨町では昨年から小中学校の先生と校長先生の16人で学力向上推進委員会を組織し、基礎基本の確実な定着と自ら学ぶ力の育成を図る方策を検討しています。今回は兵庫教育大学の岩田一彦先生をお招きし、これからの教育のあり方についてのお話しを聞き、具体的な問題点について話し合いました。



▲学力向上推進委員会

## 学習指導方法のあり方

### 若年教員研修講座

### 教育課題を考える

### 中堅教員研修講座

### 学校経営と法規

### 学校経営講座



▲中堅教員研修講座



▲学校経営講座

## <播磨町の教育を考える>

# 播磨町教育審議会がスタートしました

播磨町教育委員会が「将来を志向した学校園教育のあり方」と「生涯学習振興のための教育施設の活用」を諮問内容とした播磨町教育審議会が6月26日(土)に発足しました。兵庫教育大学教授、岩田一彦先生を委員長に15人の皆さんで構成され、学校教育部会と生涯学習部会に分かれて、熱い論議が交わされています。

### 委員紹介 (敬称略)

岩田一彦	兵庫教育大学教授	委員長兼学校教育部会長
八並光俊	兵庫教育大学助教授	副委員長兼生涯学習部会長
小林紀幸	兵庫県いなみ野学園長	委員 (生涯学習部会所属)
岸本達郎	嬉野台生涯教育センター所長補佐	委員 (生涯学習部会所属)
笹尾秀登	神戸大学発達科学部附属明石中学校教諭	委員 (学校教育部会所属)
奥山登美子	神戸大学発達科学部附属幼稚園副園長	委員 (学校教育部会所属)
宗和 治	元播磨町教育委員会指導員	委員 (学校教育部会所属)
藤井一光	兵庫県立播磨南高等学校長	委員 (学校教育部会所属)
紅谷雅子	播磨町立播磨北小学校長	委員 (学校教育部会所属)
浅原重利	播磨町文化財保護審議会委員	委員 (生涯学習部会所属)
下垣俊子	公民館運営審議会委員	委員 (生涯学習部会所属)
西野英三郎	社会福祉協議会職員	委員 (生涯学習部会所属)
多木榮治	公募	委員 (学校教育部会所属)
黒田吉人	公募	委員 (学校教育部会所属)
森本和恵	公募	委員 (学校教育部会所属)

## 好景気！西小何でも株式会社

播磨西小学校



▲夏休みもがんばるフラワーガーデン株式会社

▲かわいい動物お世話協会

3月の決算では、どの会社も大きな利益を上げていることを期待しています。

「西小給食株式会社」や「アナウンズ株式会社」など12の『西小何でも株式会社』が、5月に設立しました。この株式会社は、子供たちの発想を取り入れた活動を目指し、子供たちの「やる気・やりがい」を育てていく場で、昨年度までの委員会活動を発展させたものです。会社員は西小のリーダーシップを取る5・6年生です。6月の児童集会では、12人の社長より力強い就任のあいさつがありました。「播磨ウエストゲーム」が集会活動で、帽子取りなど全校生が楽しむゲームを企画運営。昼休みには「本と紙芝居屋」が、図書室の本の貸し出しや読み聞かせなどで活躍。夏休み中も、花の水やりやウサギの世話で一部の会社はフル操業です。

## 我ら、古代人合唱団!?

播磨小学校



▲気持ちのいい歌声

♪おーなかの こだーいじん なかよくくらししてるー♪  
大中の古代人のように、仲良く学校生活を送っている播磨小学校6年生の、元気な歌声が響きます。  
8月7日(土)、大中遺跡まつり。  
子供たちは、貫頭衣に身を包み、首にはまが玉、頭にはわらぼうと弥生人さながらのいでたち。盛り土のメインステージで、「大中の古代の歌」を力いっぱい歌い、歌に合わせて、石をたたき、木を鳴らし、竹を打ち響かせます。こだーいじんの つどーいがいまここに よみがえるー♪  
2曲目は「ふれあいの歌」。夏休みに入ってから3日間、汗をかきかきがんばって練習しました。本番しっかり声をだして、子供たちは満足そう。大きな拍手をもらって、よい思い出になりました。

## 伝統継承活動

播磨南小学校



▲少しづつうまくなりたい

本校は、創立以来、地域の民俗無形文化財「古宮の獅子舞」の文化継承のため、保存会の協力を得て、中・高学年児童を対象に、練習を継続してきました。一昨年より、休日に希望者を募り、月に1から2回のペースで学校に集まり、練習を行っています。成果は着実に上がっており、指導者には卒業生も何人か見受けられるようになりました。また、日々の学習に生かすため、教師も多数練習に参加し、技の習得を児童と競い合っています。なお、発表・励みの場としては、音楽会、秋祭り、連合PTA行事などがあります。今後は「総合的な学習の時間」での活動、発表を計画しています。

本校は、創立以来、地域の民俗無形文化財「古宮の獅子舞」の文化継承のため、保存会の協力を得て、中・高学年児童を対象に、練習を継続してきました。一昨年より、休日に希望者を募り、月に1から2回のペースで学校に集まり、練習を行っています。成果は着実に上がっており、指導者には卒業生も何人か見受けられるようになりました。また、日々の学習に生かすため、教師も多数練習に参加し、技の習得を児童と競い合っています。なお、発表・励みの場としては、音楽会、秋祭り、連合PTA行事などがあります。今後は「総合的な学習の時間」での活動、発表を計画しています。

## プールのワニ歩きは楽しいよ！

播磨北小学校



▲プール大好き

「やったあ、きょうはプールや」。朝から、1年生の教室は水泳の授業を楽しみに待つにぎやかな声でいっぱいです。今年のプールシーズンは、梅雨にかかることもなく、太陽の光をさんさんと浴びて、思いきり水遊びを楽しむことができました。1年生にとって初めてのプール。腰ぐらいの深さの小プールですが、ワニさんになったりカニさんになったり、まずは水慣れです。そのうち、ロケットになってどんどん水の中に飛び込んでいきます。「ぶるにはいったよ。とってもおもしろかったよ。ワニあるきはたのしいよ。ふしづきもしたよ。あたまにてをわいてぶくぶくばあをしたよ。めっちゃたのしかったですよ。でもちよびつとだけこわかったよ。でもおもしろかったよ。」

## 体験学習に参加して

播磨南中学校



▲神戸市立工業高等学校にて



▲県立播磨南高等学校にて

夏休み中、県内の様々な高等学校や工業高等専門学校で、中学3年生を対象とした体験学習が行われました。播磨南中学校からも今年延べ84人の生徒たちが参加し、農業、工業、総合学科、外国語系の学科など、各校の特色ある学習内容を体験してきました。参加した生徒たちからは「子豚を抱いて体重計に乗る時、子豚が暴れてちよつとあせった」「溶かした金属を鋳型に流し込んで製品を作った」「パソコンを使った英語学習や英語でゲームをして楽しかった」「参加する前よりもその学科に興味を沸き、進路を決めるよい体験となった」といった、感想や体験談を聞くことができました。こうした体験学習を通して、生徒たち一人一人がより良い進路を選択してくれることを望んでいます。

## ふれあいたっぷり「たそがれ散歩」だ！

蓮池小学校



▲たそがれ時を楽しみました



7月23日(金)、夕方6時。まだまだ太陽が照りつける中、親子で体育館に集合するのは、4年生。今日は、学年行事「たそがれ散歩」の日。校歌を歌い、校区の5つのポイントに出発です。親子で輪投げやおみくじ、滑り台、100円の買い物に挑戦し、体育館へ到着です。いつの間にか、たそがれ時です。迷って買ったおやつを見せ合い、ウルトラ大吉の自慢話をしながら俳句を作り、鑑賞会です。親が作った俳句に驚いたり、子供たちの俳句にほほえんだり…。輪投げ・おみくじの総合得点の表彰、シエンカ：と、親子を超えたふれあいたっぷりのたそがれが、体育館に深まっています。近道を 子に教えられ うれしいな (保護者作) うれいなか 大吉あたるとうれしいな (児童作)

## 勉強に励んだ夏休み

播磨南高等学校



▲夏休みも楽じゃない

7月21日(水)から夏休みが始まり、1年、2年、3年、どの学年も暑い中、一生懸命勉強に励みました。1、2年生は2学期初めにある課題考査に向けて、3年生は受験勉強を頑張りました。補習は自ら希望して受ける講座や、先生に呼ばれて受ける講座もあります。今年から同窓会館が使用できたので、2年生の集中学習は同窓会館で、また3年生は町立中央公民館で、4日間から5日間毎日普段通り登校して、冷房設備がある部屋で集中して勉強をしました。8月19日(木)には、グローバル情報コミュニケーションコース(英語コース)の来年度入学希望者に対する説明会があり、87人の出席がありました。そこで我々生徒会はスライドやビデオを使って、播磨南高校について色々と紹介しました。

## 燃えてます。体育大会に向けて！

播磨中学校



▲相談しながら製作していきます



来たる9月18日(土)の体育大会に向けて、放課後などの時間を使って応援団の旗作りや応援のダンス、歌、ポンポンなどの応援グッズ製作に励んでいます。「今日から応援の練習や。みんながついて来てくれるように12人で力を合わせて頑張るぞ。体育大会で燃え尽きる!!」どのクラスも、優勝は我が団がもうぞと、意気込んで取り組んでいます。

播磨南高等学校のきゃんぱすだよりは、生徒会が執筆しています。

「いらっしゃいませ。おはようございます」。僕の仕事は、この一言から始まる。

喫茶店を始めて一年半になりました。

店を出す前は、喫茶店のマスターは、かっこいいというイメージがありましたが、実際は本当に大変な仕事だと分かりました。基本的なことですが、まず洗う物が多い!! 自動洗浄機などもちろん無いので、全部手洗いです。

朝のモーニングを例にします。1名さまご来店です。お皿が、コーヒーカップ、ソーサー、スプーン、トースト皿、サラダ皿、玉子皿、フォーク、お水グラスと8種類です。10名さまご来店と同時に、洗う物が80個出来上がりとなるわけです。コーヒーをたてると、サイフォンも全部

”顔”張って

洗います。これがまた割れやすい! しかも高い。1杯350円のコーヒーをたてて、元値10倍のサイフォンを割った時には、涙が出そうです。

同時に料理も作り、お客さまの注文や世間話に対応します。一気に10人を超えるお客さまが来られた時などは、めっきり無口になります。

次に平日の日替わりランチ、毎日重ならないメニューを考え、連日遅くまで仕込みの日々です。毎日の献立を考えて作られている主婦の方も、理解して頂けると思っています。もちろん、何十分の量を用意しておかなければいけません。これも最初はどれだけの数を用意していればいいのか? など、余れば全てロスになるので、かなり頭を悩ませました。たくさんお客さまが来

られる時はありがたいのですが、対応が遅くなることもあり、難しく感じています。

そのほか、新聞休刊日などは、駅まで新聞を買いにも行きます。自分が昔、お客として飲食店に行った時は、洗いや、その他諸々のことなど、もちろん考えませんよね。いざ自分が経営者となり、働いて初めて分かることたくさんありました。僕にとっては全て勉強の日々でした。

でも、お客さまの笑顔と、「おしかったよ」のお褒めの言葉を頂いた時、幸せな思いが込み上げてきます。

店は、僕の妻が手伝ってくれています。彼女が本当によく頑張ってくれて、心身共に助けてもらっています。これから先も、お客さまに満足して頂けるように、2人で幸せになれるように、「顔”張って”いきたい”と思っています。

7月7日(水)、マナ助産院の永原郁子院長をお迎えして「今親子で生性を考える」命」と題して講演会を開きました。子供の命が輝くために、青少年の現状や正しい性の知識を伝え、「生きる」ことを学ぶ機会を提供してくださりました。

性感症は皆さんが想像する以上に若者の間で増えています。知らずにこのような辛い経験をするのはどんなに不幸なことでしょう。もっと自分の人生を大切に考えて欲しいと思います。そして、他の人の人生を輝かせることのできるような大人に成長して欲しいと願うと共に、お互いの人生を輝かせ合うことので

HOTホット育児を目指して “子どもの命が輝くために” 子育て学習センター

きる、たった一人の愛する人と出会うことができるように心から願っています。また、青少年犯罪や若者の自己中心的な考え方、大人社会への不信感を表す言動などに接するときに今の若者の姿は、私たち大人社会の縮図だと思わせるを得ません。でも、次代の子供たちの幸せや平和を願って真剣に生きている大人も大勢いることを忘れないで欲しいです。「いのちの教育」「性教育」は「生きる教育」です。お互いの大切な「いのち」の違いを認めて助け合って生きていきましょう。

【マナ助産院、永原郁子(いのちの語り隊)資料より要約】

あなたに パンクッパ

リレーエッセー⑦



よしおか あきまさ 吉岡 亮雅さん (野添)

趣味 サッカー、スキー

わんぱくはりまっ子



こじま ひろが 小島 優花ちゃん(1歳) 東本荘 もうすぐお姉ちゃん。元気いっぱいいてね。(お母さんより)



このコーナーに出たい「わんぱくはりまっ子」を募集しています。(3歳~5歳対象) 広報担当まで電話を。またスナップ写真を送ってもらっても構いません。

“からだに良い” 食事 播磨西幼稚園



「お片付けもしなくちゃね!」 「そうそう! うまいまい!!」 「玉ねぎがこげないように!」

いもの“ばかりです。これをきっかけに、自分の食生活を見直したいです。

8月17日(火)。播磨町いずみ会の方々の指導で、東播磨食育教室“が行われました。11組の親子が参加し、食の大切さを学んだ後、調理実習をしました。

メニューは「カルシウムごはん」「納豆、ひじき入りふんわりハンバーグ」「トントンスラダ」「豆腐のパパロア」。タンパク質と野菜を中心にした“からだに良い”もの“ばかりです。



「うまむけそう?」「うん!!」 「うまむけそう?」 「野菜の皮むきー」 「たまねぎ洗うね!」 「たまねぎ洗うね!」 「こねこね、パタパタ!!」 「ハンバーグー」 「まぜながら牛乳を温めるんだよ!」

ゆかたを着て、踊ったよ! 蓮池幼稚園



▲ゆかたってうれしいね

8月21日(土)、日も沈むころ、蓮池小学校の運動場にかわいいゆかた姿の子供たちが集まってきました。今日は野添コミセン夏祭り、先生たちもゆかた姿でみんなで記念写真でにっこり! 夜店や餅まきに歓声を上げた後は、播磨音頭“をはりきって踊りました。楽しかったね!



▲先生も一緒に踊ったよ

フェンスが高くなったよ!! 蓮池幼稚園



▲ここまで高くなったよ

低くてちよっぴり不安だった幼稚園のフェンス。小学校と中学校の用務員のおじちゃんたちが、何日もかけて、高くしてくださりました。今日はお礼の会。暑くて苦労したことや、これで悪い人は入れないことなど、一人一人のお話を真剣に聞き、お礼の気持ちを歌でプレゼントです。これで安心、本当に本当にありがとうございました。

かっこいいでしょ 播磨幼稚園



▲じょうずにできたよ



▲しっかりキメました

▲いっぱいがんばった

7月25日(日)播磨町夏まつり。夕方になりました。豆絞りを首に、頭に、とかっこいい園児たちが、三々五々中央会場に集まってきました。いよいよ出番です。ステージの上と下から元気な歌声が響きます。

みんなの大好きな「ドラえもん」のうた「さあ次は「ドラえもん音頭だよ!」竹だいの、ドラえもんうちわ、胸のドラえもん。みんなみんなかっこいい!!

たくさんの人に見てもらえて、うれしかったね。楽しかったね。

“ペタペタ” 楽しかったね 播磨保育園



▲にゆるにゆるでも楽しい

青空の下で、今日は大好きなボデイペインティングをした。

年長児が体に色をつけはじめると、年中児、年少児たちも、手に絵の具をつけて腕やお腹に「ペタペタペタ」。だんだん、大胆になってきて、背中や顔に塗り合いつくことを始め、お互いに「見て見て!」「かいいいゆうだ、ガオ!」と、夢中でした。小さい子供たちも、両手いっぱい絵の具をつけて、にゆるにゆるした感触に大はしゃぎ! また、長くつないだ画用紙の上では「しゅっしゅっしゅっしゅ」と電車ごっこが始まり、そのうち「ほくも、わたしも」と、色とりどりの足形がつき、あっという間にカラフルな線路ができあがりました。

「またしような」と、絵の具だらけの子供たちは、笑顔まで眩しく光っていました。